

ABSTRAK

Amira Nur Azizah, NIM 12103183006, Pengelolaan Aset Desa dalam Perspektif Fiqih Siyasah (Studi Kasus di Kabupaten Blitar), Jurusan Hukum Tata Negara, UIN Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2021, Pembimbing: Dr. Hj. Nur Fadhilah, S.H.I., M.H.

Kata Kunci: fiqih siyasah, pengelolaan aset desa.

Penelitian ini dilatarbelakangi oleh proses pendataan aset desa yang terkendala dokumen asal-usul ratusan aset milik Pemerintah Kabupaten Blitar karena belum memiliki legalitas atas tanah yang sah.

Rumusan masalah dalam penelitian ini adalah: 1) Bagaimana pengelolaan aset desa di Kabupaten Blitar? 2) Bagaimana pengelolaan aset desa di Kabupaten Blitar dalam perspektif fiqih siyasah? Penelitian ini bertujuan untuk: 1) Mendeskripsikan pengelolaan aset desa di Kabupaten Blitar. 2) Menganalisis pengelolaan aset desa di Kabupaten Blitar dalam perspektif fiqih siyasah.

Penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif. Teknik pengumpulan data pada penelitian ini adalah observasi, wawancara, dan dokumentasi. Teknik analisis data menggunakan analisis data kualitatif. Triangulasi digunakan untuk pengecekan keabsahan data.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa: 1) Pengelolaan aset desa di Kabupaten Blitar berdasarkan Peraturan Menteri Dalam Negeri Nomor 1 Tahun 2016 tentang Pengelolaan Aset Desa pada rangkaian pengelolaan yang telah sesuai yaitu: tahap perencanaan, pengadaan, penggunaan, pemanfaatan, pengamanan, pemeliharaan, penghapusan, penilaian, pembinaan, pengawasan, pengendalian. Selain itu, ada 3 kegiatan yang belum sesuai yaitu tahap pemindahtanganan, penatausahaan dan pelaporan. Dikarenakan pada proses pemindahtanganan aset desa tidak dilengkapi dokumen yang sah sebagaimana temuan penelitian di Desa Penataran dan Desa Kendalrejo. Kemudian pada proses penatausahaan banyaknya aset desa yang belum terinventarisasi di Desa Pojok dan proses pelaporan yang tidak dilaksanakan sesuai prosedur di Desa Bendosari. 2) Pengelolaan aset desa di Kabupaten Blitar dalam hal pemindahtanganan aset desa tanpa dokumen yang sah serta kecacatan prosedur dalam inventarisasi dan pelaporan aset desa tidak sejalan dengan fiqih siyasah, khususnya berkaitan dengan siyasah Maliyah, karena dalam

siyasah maliyah, aset desa seharusnya diatur dengan tertib baik pemasukan maupun pengeluaran keuangan sesuai dengan kemaslahatan umum tanpa menghilangkan hak individu dan menyia-nyiakannya, keuangan desa inilah yang termasuk pilar penting dalam kemaslahatan masyarakat.

ABSTRACT

Amira Nur Azizah, NIM 12103183006, Management of Village Assets in the Perspective of Fiqh Siyasah (Case Study in Blitar Regency), Department of Constitutional Law, UIN Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2021, Supervisor: Dr. Hj. Nur Fadhillah, S.H.I., M.H.

Keywords: fiqh siyasah, village asset management.

This research was motivated by the process of collecting village assets which was hampered by documents of the origin of hundreds of assets belonging to the Blitar Regency Government because they did not yet have legality on legal land.

The formulation of the problem in this study are: 1) How is the management of village assets in Blitar Regency? 2) How is the management of village assets in Blitar Regency in the perspective of siyasah fiqh? This study aims to: 1) Describe the management of village assets in Blitar Regency. 2) Analyzing the management of village assets in Blitar Regency in the perspective of siyasah fiqh.

This study uses a qualitative approach. Data collection techniques in this study were observation, interviews, and documentation. The data analysis technique used qualitative data analysis. Triangulation is used to check the validity of the data.

The results of the study show that: 1) Management of village assets in Blitar Regency is based on Minister of Home Affairs Regulation Number 1 of 2016 concerning Village Asset Management in a series of appropriate management, namely: planning, procurement, use, utilization, security, maintenance, elimination, assessment, coaching, supervision, control. In addition, there are 3 activities that are not appropriate, namely the transfer, administration and reporting stages. This is because the process of transferring village assets is not accompanied by valid documents as research findings in Penataran Village and Kendalrejo Village. Then in the administrative process, many village assets have not been inventoried in Pojok Village and the reporting process is not carried out according to procedures in Bendosari Village. 2) Management of village assets in Blitar Regency in terms of transferring village assets without valid documents as well as defects in procedures for inventorying and reporting village assets are not in line with

siyasah fiqh, especially with regard to siyasah Maliyah, because in siyasah maliyah, village assets should be regulated in good order Financial income and expenditure are in accordance with the general benefit without eliminating individual rights and wasting them, village finances are an important pillar in the benefit of society.

الملخص

أميرة نور عزيزة ، نم ٦٠٠٣٨١٣٠١٢١ ، إدارة أصول القرية من منظور الفقه السياسي (دراسة حالة في بليتار ريجنسي) ، قسم القانون الدستوري ، جامعة الدولة الإسلامية سيد علي رحمة الله تولونغونغ ، ٢٢٠٢ ، المشرف: د. هجرية. نور فضيلة ، سا.ها.إ. ، ما.ه .

الكلمات المفتاحية: فقه السياسة ، إدارة أصول القرية.

كان الدافع وراء هذا البحث هو عملية جمع الأصول القروية التي أعاقها وثائق منشأ مئات الأصول المملوكة لحكومة بليتار ريجنسي لأنهم لم يكن لديهم بعد شرعية على الأرض القانونية.

إن صياغة المشكلة في هذه الدراسة هي: (١) كيف يتم إدارة أصول القرية في بليتار ريجنسي؟ (٢) كيف تكون إدارة أصول القرية في بليتار ريجنسي من منظور السياسة الفقهية؟ تهدف هذه الدراسة إلى: (١) وصف إدارة أصول القرية في بليتار ريجنسي. (٢) تحليل إدارة أصول القرية في بليتار ريجنسي من منظور السياسة الفقهية.

تستخدم هذه الدراسة نهجاً نوعياً. كانت تقنيات جمع البيانات في هذه الدراسة الملاحظة والمقابلات والتوثيق. استخدمت تقنية تحليل البيانات تحليل البيانات النوعية. يستخدم التثليث للتحقق من صحة البيانات.

تظهر نتائج الدراسة ما يلي: (١) تعتمد إدارة أصول القرية في بليتار ريجنسي على لائحة وزير الداخلية رقم ١ لعام ألفين و ستة عشر بشأن إدارة أصول القرية في سلسلة من الإدارة المناسبة ، وهي: التخطيط ، والمشتريات ، والاستخدام ، والاستخدام ، والأمن ، والصيانة ، القضاء ، التقييم ، التدريب ، الإشراف ، التحكم. بالإضافة إلى ذلك ، هناك ٣ أنشطة غير مناسبة ، وهي مراحل النقل والإدارة وإعداد التقارير. ويرجع ذلك إلى حقيقة أن عملية نقل أصول القرية غير مصحوبة بوثائق صالحة مثل نتائج البحث في قرية بيناتاران وقرية كيندرليجو. ثم في العملية الإدارية ، لم يتم جرد العديد من أصول القرية في قرية بوجوك ولم يتم تنفيذ عملية الإبلاغ وفقاً للإجراءات المتبعة في قرية بندوساري. (٢) إدارة أصول القرية في بليتار ريجنسي من حيث نقل أصول القرية دون

وثائق صالحة وكذلك العيوب في إجراءات حصر أصول القرية والإبلاغ عنها لا تتماشى مع فقه السياسة ، خاصة فيما يتعلق بالسياسة المالية ، لأنه في السياسة المالية ، يجب تنظيم الأصول القروية على نحو جيد ، حيث أن الدخل والنفقات المالية تتماشى مع المنفعة العامة دون إلغاء الحقوق الفردية وإهدارها ، وتعتبر الموارد المالية للقرية ركيزة مهمة في مصلحة المجتمع .